



奄美市立宇宿小学校 学校便り

宇宿っ子

令和元年 7月18日発行 宇宿小学校 7月号



一学期ありがさまりようた！

校長 岩下博成

長かった梅雨も明けて、本格的な夏を迎えました。一学期も終わり、いよいよ夏休みとなります。大きな事故やけがもなく、子どもたち33名全員が一学期を無事に終えることができそうです。この一学期、子どもたちは大きく成長しました。特に1年生は、たし算やひき算、ひらがななどたくさん覚え、できるようになったこともたくさんあることでしょう。

保護者の皆様には、月初めのあいさつ運動やあいさつ看板づくり、学校農園の整備、各種研修会・講演会への出席等、PTA活動へ様々なご協力をいただき、ありがとうございました。また、地域の皆様にも学校行事や活動への参加、子どもたちの登下校時の見守りなどご協力をいただき感謝いたします。さらに、コーラルパームスさんには、子どもたちの海での安全のためにとB&Gの講師の方と協力して「水難救助講習会」を実施していただきました。宇宿小学校は、地域の皆様に温かく見守られているなあと感じるばかりです。これからも、皆様のご協力をいただきながら、子どもたちの健全育成のために教育活動をより充実していきたいと考えます。紙上からではありますが、心からお礼申し上げます。ありがさまりようた。

さて、先日の土曜授業、今年も喜楽会(宇宿老人クラブ)の皆様のご協力をいただき、島口講話(大瀬昭信さん)、島口民話(昇芙紀子さん)、島口かるた(前田篤夫さん)、稲すり踊り(前田篤夫さん・大瀬昭信さん)について教えていただきました。(家庭教育学級も同時開催でした。)



【島口かるたの様子】

「広ぎいん手なんどう 物や載すいられいん」

これは、子どもたちが教えてもらった島口ことわざかるたの中の一つです。「広げた手のひらにこそ物がたくさん載せられるように、やる気のある人には教え甲斐のあるものだ。」という意味です。やる気の大切さというのは、今も昔も変わらないものなのですね。

夏休みに向けて、まずは、一学期に成長したことや課題として残ったこと、有意義な夏休みに向けての計画など、親子でじっくり話し合ってください。そして、これからの44日間の夏休み、子どもたちにもぜひ、やる気を持っていろいろなことにチャレンジできるよう継続した励ましの声かけをお願いします。

また、地域の皆様も引き続き、子どもたちを見守っていただき、声かけをしていただくとありがたいです。子どもたちが安全で充実した夏休みが送れるようよろしく願いいたします。

9月2日の始業式に、子どもたちの元気な笑顔に会えるのを楽しみにしています。

《 夏休みに、子どもたちに心がけてほしいこと 》

- 命を大切に！(交通事故・水難事故・不審者に気を付ける。)
- 大きな声で気持ちのよいあいさつをする。(特に地域の方へ)
- 本をたくさん読む。(目標 低：10冊、中：8冊、高：5冊)
- ラジオ体操に参加する。(「早寝・早起き・朝ごはん」など、規則正しい生活を)
- 感動体験をする。(長期休みでなければできない、思い出に残る体験をぜひ)
- お手伝い(仕事)をする。(家族の一員として、家の仕事分担を)



※ 1学期の終業式で子どもたちに話す内容です。

学校評議員会

7月1日(月)に学校評議員会が行われました。5名の評議員の方々に子どもたちの授業の様子を参観していただき、学校教育に関する意見交換をしました。学校評議員の方々からいただいたご意見は、今後の学校経営に生かしていきたいと思っております。

【R元年度学校評議員】

鈴木 康生さん	宇宿小PTA会長
岩元 好量さん	宇宿集落区長
吉田 茂子さん	民生委員
青砥 祥朗さん	須野・崎原防犯組合代表
大瀬 昭信さん	宇宿老人クラブ会長・民生委員
清瀬 賢吾さん(顧問)	節田駐在所所長

水難救助訓練

7月2日(火)にコーラスパームスで水難救助訓練を行いました。B&Gの登尾さんと前島さんから、水に浮く方法やペットボトルを活用した救助法について教えていただきました。海水浴やプールで泳ぐ機会が多くなる夏休みを前に、大変よい学習ができました。

昨年度に続き、今年度もコーラルパームスさんのご厚意により、このような素晴らしい学習ができました。ありがとうございました。



学級PTA・水泳授業参観・親子読書会

7月3日(水)に、学級PTA・水泳授業参観・親子読書教室がありました。特に、水泳授業参観では、今年目標達成に向けた練習の途中ではありましたが、成長した子どもたちの泳ぎを感じることができたのではないのでしょうか。夏休みには、ぜひ、お子さんと一緒に泳ぐ機会をつくっていただければありがたいです。

水泳参観後の親子読書会では、本の読み聞かせや七夕の飾り付けを楽しみました。子どもたちは、親子読書会を毎回楽しみにしています。保護者の皆様、いつもありがとうございます。



島口講話・民話・かるた・稲すり踊り

7月13日(土)に、奄美の伝統文化に関する活動を行いました。

まず、宇宿集落喜楽会や家庭教育学級の方々にご協力をいただき、島口に関する活動(講話・民話・かるた)を行いました。次に、前田篤夫さんや大瀬昭信さんにご指導をいただき、稲すり踊りの練習を行いました。

「島口」は、地域の自然や伝統文化などを表す言葉として、古くから受け継がれてきた、奄美の貴重な文化であり、「島の宝」です。「稲すり踊り」は、明治時代から校区で踊られていた伝統芸能(奄美市指定無形民族文化財)であり、運動会や音楽発表会で毎年披露している「宇宿小の宝」です。今年度も、このような貴重な機会をいただいたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。ご家庭におかれましても、ぜひ、島口等、奄美の伝統文化に触れる機会をつくっていただければありがたいです。



御礼

7月13日(土)、赤木名中学校卒業生「S58年同窓会」の皆様から、子どもたちの教育のためにと、寄付金をいただきました。

寄付金は、子どもたちの教育活動のために大切に使用させていただきます。ありがとうございました。

7月・8月の学校行事等予定

7月		
19日(金)	終業式	
20日(土)	夏休み～9/1 校区六月灯	
23日(火)	子どもといっしょに読書の日	
8月		
1日(木)	出校日	
11日(日)	あやまる祭り(傘山の日)	
18日(日)	運動会前PTA奉仕作業	
21日(水)	出校日	
22日(木)	植物・貝・昆虫名付け会(笠利公民館)	
25日(日)	宇宿校区相撲大会	
9月		
2日(月)	2学期始業式	